

# АКТУАЛЬНЫЕ ПРОБЛЕМЫ

№ 6 (67) ИЮНЬ 2016

# РОССИЙСКОГО ПРАВА

Ежемесячный научный журнал.  
Издается как СМИ с 2006 г.

## Председатель редакционного совета журнала

**ГРАЧЕВА Елена Юрьевна** доктор юридических наук, профессор, заведующий кафедрой финансового права, первый проректор Московского государственного юридического университета имени О.Е. Кутафина (МГЮА), заслуженный юрист РФ, почетный работник высшего профессионального образования РФ, почетный работник науки и техники РФ.  
Почтовый адрес: 123995, Россия, г. Москва, ул. Садовая-Кудринская, д. 9.

## Заместитель председателя редакционного совета журнала

**ПЕТРУЧАК Лариса Анатольевна** доктор юридических наук, профессор кафедры теории государства и права, проректор по учебной и воспитательной работе Московского государственного юридического университета имени О.Е. Кутафина (МГЮА), почетный работник высшего профессионального образования РФ.  
Почтовый адрес: 123995, Россия, г. Москва, ул. Садовая-Кудринская, д. 9.

## Главный редактор журнала

**СИТНИК Александр Александрович** доцент кафедры финансового права, кандидат юридических наук Московского государственного юридического университета имени О.Е. Кутафина (МГЮА).  
Почтовый адрес: 123995, Россия, г. Москва, ул. Садовая-Кудринская, д. 9.

## Ответственный секретарь

**САЛИЯ Марианна Романовна** эксперт Отдела организации научно-издательской политики Московского государственного юридического университета имени О.Е. Кутафина (МГЮА).  
Почтовый адрес: 123995, Россия, г. Москва, ул. Садовая-Кудринская, д. 9.

## Члены редакционного совета журнала

**БЕЛОВА (ГАНЕВА) Габриела** кандидат юридических наук, доцент, декан историко-правового факультета Юго-Западного университета имени Неофита Рильского (Болгария).  
Почтовый адрес: 2700, Болгария, г. Благоевград, ул. Ивана Михайлова, д. 66.

**БОЛТИНОВА Ольга Викторовна** доктор юридических наук, профессор, заместитель заведующего кафедрой финансового права, ученый секретарь Московского государственного юридического университета имени О.Е. Кутафина (МГЮА), почетный работник высшего профессионального образования РФ.  
Почтовый адрес: 123995, Россия, г. Москва, ул. Садовая-Кудринская, д. 9.

**ВОСКОБИТОВА Лидия Алексеевна** доктор юридических наук, профессор, заведующий кафедрой уголовно-процессуального права Московского государственного юридического университета имени О.Е. Кутафина (МГЮА), почетный работник высшего профессионального образования РФ.  
Почтовый адрес: 123995, Россия, г. Москва, ул. Садовая-Кудринская, д. 9.

**ГАЗЬЕ Анн** доктор права, доцент Университета Paris Quest Nanterre La Défense (Франция).  
Почтовый адрес: 92001, Франция, г. Нантер, авеню Републик, д. 200.

**ГОЛОВНЕНКОВ Павел Валерьевич** доктор права, ассессор права, главный научный сотрудник кафедры уголовного и, в частности, экономического уголовного права юридического факультета Потсдамского университета (Германия).  
Почтовый адрес: 14482, Германия, г. Потсдам, ул. Августа Бебеля, д. 89.

**ДУБРОВИНА Елена Павловна** кандидат юридических наук, член Центризбиркома России, заслуженный юрист РФ.  
Почтовый адрес: 109012, Россия, г. Москва, Б. Черкасский пер., д. 9.

**ЕРШОВА Инна Владимировна** доктор юридических наук, профессор, заведующий кафедрой предпринимательского права Московского государственного юридического университета имени О.Е. Кутафина (МГЮА), почетный работник высшего профессионального образования РФ, почетный работник юстиции России.  
Почтовый адрес: 123995, Россия, г. Москва, ул. Садовая-Кудринская, д. 9.

**ЗАХАРОВ Владимир Викторович** доктор юридических наук, профессор, председатель Арбитражного суда Курской области.  
Почтовый адрес: 305000, Россия, г. Курск, ул. Радищева, д. 33.

**КАШКИН Сергей Юрьевич** доктор юридических наук, профессор, заведующий кафедрой интеграционного и европейского права Московского государственного юридического университета имени О.Е. Кутафина (МГЮА).  
Почтовый адрес: 123995, Россия, г. Москва, ул. Садовая-Кудринская, д. 9.



- КОКОТОВ Александр Николаевич** доктор юридических наук, профессор, судья Конституционного Суда РФ, заслуженный юрист РФ, почетный работник высшего профессионального образования РФ. Почтовый адрес: 190000, Россия, г. Санкт-Петербург, Сенатская пл., д. 1.
- КОРНЕВ Аркадий Владимирович** доктор юридических наук, профессор, заведующий кафедрой теории государства и права Московского государственного юридического университета имени О.Е. Кутафина (МГЮА). Почтовый адрес: 123995, Россия, г. Москва, ул. Садовая-Кудринская, д. 9.
- МАРИНО Иван** кандидат юридических наук, доцент Государственного университета «Ориентале» (Неаполь), руководитель Центра мониторинга политико-правовой системы России, Итальянского представительства Фонда конституционных реформ. Почтовый адрес: 80121, Италия, г. Неаполь, виа Карло Поэрио, д. 15.
- МАЦКЕВИЧ Игорь Михайлович** доктор юридических наук, профессор, заведующий кафедрой криминологии и уголовно-исполнительного права Московского государственного юридического университета имени О.Е. Кутафина (МГЮА), президент Союза криминалистов и криминологов, заслуженный деятель науки РФ, почетный работник высшего профессионального образования РФ, заместитель председателя Экспертного совета Высшей аттестационной комиссии РФ. Почтовый адрес: 123995, Россия, г. Москва, ул. Садовая-Кудринская, д. 9.
- ПАНАГИОТОПОЛОС Димитриос** доктор права, магистр философии, профессор Афинского университета, вице-ректор Университета Центральной Греции, президент Международной ассоциации спортивного права (IASL), специальный эксперт в области спортивного права в Европейском Союзе, награжден премией «Право: Человек года» (2009) Американским биографическим институтом (ИНК). Почтовый адрес: 10677, Греция, г. Афины, ул. Веранжероу, д. 4.
- РЕШЕТНИКОВА Ирина Валентиновна** доктор юридических наук, профессор, председатель Арбитражного суда Уральского округа, заслуженный юрист РФ, почетный работник судебной системы. Почтовый адрес: 620075, Россия, Екатеринбург, пр-т Ленина, д. 32/27.
- РОССИНСКАЯ Елена Рафаиловна** доктор юридических наук, профессор заведующий кафедрой судебных экспертиз, директор Института судебных экспертиз Московского государственного юридического университета имени О.Е. Кутафина (МГЮА), президент Ассоциации образовательных учреждений «Судебная экспертиза», академик РАЕН, заслуженный деятель науки РФ, почетный работник высшего профессионального образования РФ. Почтовый адрес: 123995, Россия, г. Москва, ул. Садовая-Кудринская, д. 9.
- ХВАН Леонид Борисович** кандидат юридических наук, доцент кафедры административного и финансового права Ташкентского государственного юридического института. Почтовый адрес: 100000, Республика Узбекистан, г. Ташкент, Главпочтамт, а/я № 4553.
- ЧАННОВ Сергей Евгеньевич** доктор юридических наук, профессор, заведующий кафедрой служебного и трудового права Поволжского института управления имени П.А. Столыпина. Почтовый адрес: 410031, Россия, г. Саратов, ул. Соборная, д. 23/25.
- ЧЕРНЫШЕВА Ольга Сергеевна** кандидат юридических наук, начальник отдела Секретариата Европейского Суда по правам человека. Почтовый адрес: 67075, Франция, г. Страсбург, Cedex, ЕСПЧ.
- ЧУЧАЕВ Александр Иванович** доктор юридических наук, профессор кафедры уголовного права Московского государственного юридического университета имени О.Е. Кутафина (МГЮА), почетный работник высшего профессионального образования РФ. Почтовый адрес: 123995, Россия, г. Москва, ул. Садовая-Кудринская, д. 9.
- ШАЛУМОВ Михаил Славович** доктор юридических наук, профессор, заместитель начальника Управления — начальник отдела систематизации законодательства и анализа судебной практики в области уголовного судопроизводства Управления систематизации законодательства и анализа судебной практики Верховного Суда Российской Федерации, судья Верховного Суда РФ (в отставке), член-корреспондент Международной академии психологических наук. Почтовый адрес: 121260, Россия, г. Москва, ул. Поварская, д. 15.
- ЯСКЕРНЯ Ежи** доктор юридических наук, профессор, директор Института права, экономики и управления Университета имени Яна Кохановского в г. Кельц (Польша). Почтовый адрес: 25369, Польша, г. Кельц, ул. Зеромского, д. 5.



**Редакционная коллегия журнала**

**КАШАНИНА  
Татьяна  
Васильевна** профессор кафедры теории государства и права, доктор юридических наук, профессор.  
Почтовый адрес: 123995, Россия, г. Москва, ул. Садовая-Кудринская, д. 9.

**КЛЕПИЦКИЙ  
Иван  
Анатольевич** профессор кафедры уголовного права, доктор юридических наук, профессор.  
Почтовый адрес: 123995, Россия, г. Москва, ул. Садовая-Кудринская, д. 9.

**МИХАЙЛОВ  
Сергей  
Михайлович** доцент кафедры гражданского и административного судопроизводства, кандидат  
юридических наук, доцент.  
Почтовый адрес: 123995, Россия, г. Москва, ул. Садовая-Кудринская, д. 9.

**ОСАВЕЛЮК  
Алексей  
Михайлович** профессор кафедры конституционного права, доктор юридических наук, профессор.  
Почтовый адрес: 123995, Россия, г. Москва, ул. Садовая-Кудринская, д. 9.

**ПОДУЗОВА  
Екатерина  
Борисовна** старший преподаватель кафедры гражданского права, кандидат юридических наук.  
Почтовый адрес: 123995, Россия, г. Москва, ул. Садовая-Кудринская, д. 9.

**СЕРГЕЕВ  
Александр  
Леонидович** доцент кафедры конституционного права, кандидат юридических наук.  
Почтовый адрес: 123995, Россия, г. Москва, ул. Садовая-Кудринская, д. 9.

**СОКОЛОВА  
Наталья  
Александровна** начальник Управления организации научной деятельности, доктор юридических наук,  
доцент.  
Почтовый адрес: 123995, Россия, г. Москва, ул. Садовая-Кудринская, д. 9.

**СТУДЕНИКИНА  
Марина  
Семеновна** профессор кафедры административного права и процесса, кандидат юридических наук,  
старший научный сотрудник.  
Почтовый адрес: 123995, Россия, г. Москва, ул. Садовая-Кудринская, д. 9.

## *Chairperson of the Board of Editors*

**GRACHEVA  
Elena  
Yurievna** Doctor of Law, Professor, Head of the Department of Financial Law, First Vice-Rector of the Kutafin Moscow State Law University, Merited Lawyer of the Russian Federation, Merited Worker of Higher Professional Education of the Russian Federation, Merited Specialist in Science and Technology of the Russian Federation.  
Mailing address: 132995, Russia, Moscow, ul. Sadovaya-Kudrinskaya, d. 9.

## *Vice-Chairperson of the Board of Editors*

**PETRUCHAK  
Larisa  
Anatolievna** Doctor of Law, Professor of the Department of Theory of State and Law, Vice-Rector on Educational Work of the Kutafin Moscow State Law University, Merited Worker of Higher Professional Education of the Russian Federation.  
Mailing address: 132995, Russia, Moscow, ul. Sadovaya-Kudrinskaya, d. 9.

## *Chief editor of the magazine*

**SITNIK  
Alexandr  
Alexandrovich** Ph.D. in Law, Associate Professor of the Department of Financial Law of the Kutafin Moscow State Law University.  
Mailing address: 132995, Russia, Moscow, ul. Sadovaya-Kudrinskaya, d. 9.

## *Executive Editor*

**SALIYA  
Marianna  
Romanovna** Expert of the Department of Scientific and Publishing Policy of the Department of Scientific Work of the Kutafin Moscow State Law University.  
Mailing address: 132995, Russia, Moscow, ul. Sadovaya-Kudrinskaya, d. 9.

## *Members of the Board of Editors*

**BELOVA-GANEVA  
Gabriela** PhD in Law, Associate Professor, Dean of the Faculty of Law and History of the South Western University named after the Neophyte Rilsky (Bulgaria)  
Mailing address: 2700, Bulgaria, Blagoevgrad, ul. Ivana Mikhailova, d. 66.

**BOLTINOVA  
Olga  
Viktorovna** Doctor of Law, Professor, Vice-Chairperson of the Department of the Financial Law, Academic Secretary of the Kutafin Moscow State Law University, Merited Worker of Higher Professional Education of the Russian Federation.  
Mailing address: 132995, Russia, Moscow, ul. Sadovo-Kudrinskaya, d. 9.

**CHANNOV  
Sergey  
Evgenievich** Doctor of Law, Professor, Head of the Department of Service and Labor Law of the Povolzhsky Institute of Government named after P.A. Stolypin.  
Mailing address: 410031, Russia, Saratov, Sobornaya ul., d. 23/25.

**CHERNISHOVA  
Olga  
Sergeevna** PhD in Law, Head of Division at the Registry of the European Court of Human Rights.  
Mailing address: European Court of Human Rights, 67075 Strasbourg Cedex, France.

**CHUCHAEV  
Aleksandr  
Ivanovich** Doctor of Law, Professor of the Department of Criminal Law of the Kutafin Moscow State Law University, Merited Worker of Higher Professional Education of the Russian Federation.  
Mailing address: 132995, Russia, Moscow, ul. Sadovaya-Kudrinskaya, d. 9.

**DUBROVINA  
Elena  
Pavlovna** PhD in Law, Member of the Election Committee of Russia, Merited Lawyer of the Russian Federation.  
Mailing address: 109012, Russia, Moscow, B. Cherkasskiy per., d. 9.

**ERSHOVA  
Inna  
Vladimirovna** Doctor of Law, Professor, Head of the Department of the Entrepreneurial Law of the Kutafin Moscow State Law University, Merited Worker of the Higher Professional Education of the Russian Federation, Merited Worker of Justice of Russia.  
Mailing address: 132995, Russia, Moscow, ul. Sadovaya-Kudrinskaya, d. 9.

**GAZIER  
Anne** Doctor of Law, Associate Professor of the University Paris Quest Nanterre La Défense (France).  
Mailing address: Université Paris Ouest Nanterre La Défense, 200 avenue de la République, 92001, Quest Nanterre, La Défense, France.

**GOLOVNENKOV  
Pavel  
Valerievich** Doctor of Law, Law Assessor, Chief Legal Researcher of the Department of Criminal and Economic Criminal Law of the Law Faculty of the University of Potsdam (Germany).  
Mailing address: Universität Potsdam, Juristische Fakultät, August-Bebel-Str. 89, 14482 Potsdam, Deutschland.



- JASKIERNIA Jerzy** Prof. dr hab. Jan Kochnowski University, Kielce, Poland, Department of Management and Administration Director, Institute of Economy and Administration, Chair, Administration and Legal Sciences Division.  
Mailing address: Str. Żeromskiego 5, Kielce, Poland, 25369.
- KASHKIN Sergey Yurievich** Doctor of Law, Professor, Head of the Department of Integration and European Law of the Kutafin Moscow State Law University.  
Mailing address: 132995, Russia, Moscow, ul. Sadovaya-Kudrinskaya, d. 9.
- KHVAN Leonid Borisovich** PhD in Law, Associate Professor of the Department of Administrative and Financial Law of the Tashkent State Legal Institute.  
Mailing address: 100 000, Republic of Uzbekistan, Tashkent, Glavpochtamt, a/ya 4553.
- KOKOTOV Aleksandr Nikolaevich** Doctor of Law, Professor, Judge of the Constitutional Court of the Russian Federation, Merited Lawyer of the Russian Federation, Merited Worker of Higher Professional Education of the Russian Federation.  
Mailing address: 190000, Russia, St. Petersburg, Senatskaya pl., d. 1.
- KORNEV Arkadiy Vladimirovich** Doctor of Law, Professor, Vice-Chairman of the Department of Theory of State and Law of the Kutafin Moscow State Law University.  
Mailing address: 132995, Russia, Moscow, ul. Sadovaya-Kudrinskaya, d. 9.
- MARINO Ivan** PhD in Law, Associate Professor of the University «L'Orientale», Head of the Monitoring Center for the Political and Legal System of Russia, and of the Italian Representative Office of the Constitutional Reforms Foundation.  
Mailing address: via Carlo Poerio, 15, 80121, Napoli, Italia.
- MATSKEVICH Igor Mikhailovich** Doctor of Law, Professor of the Department of Forensic Studies and Criminal Executive Law of the Kutafin Moscow State Law University, President of the Union of Criminalists and Criminologists, Merited Scientist of the Russian Federation, Merited Worker of Higher Professional Education of the Russian Federation, Vice-chairman of Advisory Council of the Highest Certifying Commission of the Russian Federation.  
Mailing address: 132995, Russia, Moscow, ul. Sadovaya-Kudrinskaya, d. 9.
- PANAGIOTOPOULOS Dimitrios** Professor of University of Athens, Attorney-at-Law Vice-Rector, University of Central Greece, President of International Association of Sports Law (IASL), awarded «Person of the Year in Law» (2009) from the American Biographical Institute (INC).  
Mailing address: 4 Veranzerou Str., 10677, Athens, Greece.
- RESHETNIKOVA Irina Valentinova** Doctor of Law, Professor, Chairperson of the Arbitration Court of the Urals District, Merited Lawyer of the Russian Federation, Merited Worker of the Judicial System.  
Mailing address: 620075, Russia, Ekaterinburg, prosp. Lenina, d. 32/27.
- ROSSINSKAYA Elena Rafailovna** Doctor of Law, Professor, Head of the Department of Judicial Expertise of the Kutafin Moscow State Law University, President of the Association of Educational Institutions «Judicial Expertise», Academician of the Russian Academy of Natural Sciences, Merited Scientist of the Russian Federation.  
Mailing address: 132995, Russia, Moscow, ul. Sadovaya-Kudrinskaya, d. 9.
- SHALUMOV Michail Slavovich** Doctor of Law, Professor, Deputy Head of Directorate — Chief of Branch of the Systematization of Legislation and Analysis of the Judicial Practice at Criminal procedure of the Directorate of the Systematization of Legislation and Analysis of the Judicial Practice of the Supreme Court of the Russian Federation, Justice of the Supreme Court of the Russian Federation (emeritus), Corresponding member of the International Academy of Psychological Sciences.  
Mailing address: 121260, Russia, Moscow, ul. Povarskaya, d. 15.
- VOSKOBITOVA Lidia Alekseevna** Doctor of Law, Professor, the Head of the Department of Criminal Procedural Law of the Kutafin Moscow State Law University, Merited Worker of the Higher Professional Education of the Russian Federation.  
Mailing address: 132995, Russia, Moscow, ul. Sadovaya-Kudrinskaya, d. 9.
- ZAKHAROV Vladimir Viktorovich** Doctor of Law, Professor, Chairman of Arbitration Court of Kursk Region.  
Mailing address: 305000, Russia, Kursk, ul. Radischeva, d. 33.



**Editorial Board**

- KASHANINA  
Tatyana  
Vasilyevna** Doctor of Law, Professor of the Department of Theory of State and Law of the Kutafin Moscow State Law University, Professor.
- KLEPITSKIY  
Ivan  
Anatolyevich** Doctor of Law, Professor of the Department of Criminal Law of the Kutafin Moscow State Law University, Professor.
- MIKHAILOV  
Sergey  
Mikhailovich** Associate Professor of the Department of Civil and Administrative Process of the Kutafin Moscow State Law University, PhD in Law, Associate Professor.
- OSAVELYUK  
Aleksey  
Mikhailovich** Doctor of Law, Professor of the Department of Constitutional and Municipal Law of the Kutafin Moscow State Law University.
- PODUZOVA  
Ekaterina  
Borisovna** PhD in Law, Senior Lecturer of the Department of Civil Law of the Kutafin Moscow State Law University.
- SERGEEV  
Aleksandr  
Leonidovich** PhD in Law Associate Professor of the Department of Constitutional and Municipal Law of the Kutafin Moscow State Law University.
- SOKOLOVA  
Natalya  
Aleksandrovna** Doctor of Law, Associate Professor of the Department of International Law of the Kutafin Moscow State Law University, Associate Professor.
- STUDENIKINA  
Marina  
Semenovna** Professor of the Department of Administrative Law and Process of the Kutafin Moscow State Law University, PhD in Law, Senior Researcher.

## СОДЕРЖАНИЕ

### ЮБИЛЕЙ МОСКОВСКОГО ГОСУДАРСТВЕННОГО ЮРИДИЧЕСКОГО УНИВЕРСИТЕТА ИМЕНИ О.Е. КУТАФИНА (МГЮА)

- Россинский С. Б.** *Кафедра уголовно-процессуального права ВЮЗИ—МЮИ—МГЮА—Университета имени О.Е. Кутафина (МГЮА): традиции и современность* . . . . . 11

### ТЕМА НОМЕРА «III МОСКОВСКИЙ ЮРИДИЧЕСКИЙ ФОРУМ»

- Арзуманова Л. Л.** *Круглый стол по теме «Перспективы развития бакалавриата как уровня высшего юридического образования» на базе Научно-образовательной сессии Университета имени О.Е. Кутафина (МГЮА)* . . . . . 19
- Бюрюкова М. А., Ершова И. В., Тарасенко О. А.** *Обзор научного симпозиума «Предпринимательство и право. Немецкий язык как язык бизнес-общения (Unternehmen und Recht. Deutsch als Fachsprache im Geschäftsverkehr)»* . . . . . 26
- Осавелюк А. М.** *Кафедра конституционного и муниципального права на X Международной научно-практической конференции (Кутафинских чтениях) «Развитие российского права: новые контексты и поиски решения проблем»* . . . . . 30
- Ильинская О. И., Теймуров Э. С.-оглы** *Об итогах научно-практической конференции «Будущее международного права»* . . . . . 34
- Акатнова М. И.** *Обзор работы Международной научно-практической конференции «Международно-правовые ориентиры содействия занятости, достойному труду и социальному обеспечению»* . . . . . 40
- Подузова Е. Б.** *Круглый стол «Реформа гражданского права: проблемы теории, законодательства и судебной практики». Обзор выступлений* . . . . . 44
- Поспелов О. В.** *Научно-практическая конференция «Будущее адвокатуры в России. К 150-летию со дня рождения профессора Е. В. Васильковского»: подведение итогов* . . . . . 48
- Сладкова А. В.** *Административное судопроизводство в России: обзор выступлений на Международной научно-практической конференции (кафедра административного права и процесса)* . . . . . 51
- Караськина М. С.** *Обзор Международной научно-практической конференции «Административное судопроизводство в России: проблемы и перспективы»* . . . . . 56
- Суспицына Т. П.** *Подведение итогов работы круглого стола «Борьба с преступностью в эпоху глобальных противоречий» в рамках III Московского юридического форума* . . . . . 61
- Арзуманова Л. Л.** *Подведение итогов научно-практической конференции «Основные тенденции развития российского финансового права»* . . . . . 65
- Никоненко А. В.** *«Банковская система и рынок банковских услуг в новых экономических условиях»: подведение итогов работы круглого стола в рамках III Московского юридического форума* . . . . . 69
- Шпаковский Ю. Г.** *Подведение итогов работы Международной научно-практической конференции «Современные проблемы стратегического планирования в сфере охраны окружающей среды и рационального природопользования»* . . . . . 73

### СТРАНИЦЫ ИСТОРИИ

- Исаев И. А.** *Падение суверенитетов: обратная перспектива. Часть 3* . . . . . 77

### ТЕОРИЯ И ФИЛОСОФИЯ ПРАВА

- Темираев А. В.** *Принцип территориальной целостности и право народов на самоопределение как принципы российского федерализма* . . . . . 88



## ГОСУДАРСТВЕННАЯ ВЛАСТЬ И МЕСТНОЕ САМОУПРАВЛЕНИЕ

- Безруков А. В.** Конституционно-правовые поощрение и принуждение как средства обеспечения правопорядка в России . . . . . 94
- Никитина А. В.** Судебное установление фактов, имеющих значение для применения конституционно-правовой ответственности . . . . . 104
- Кондрашев А. А.** Избирательно-правовая ответственность в российском конституционном праве . . . . . 112

## ГОСУДАРСТВЕННОЕ УПРАВЛЕНИЕ И АДМИНИСТРАТИВНЫЙ ПРОЦЕСС

- Савченко Е. А.** Правовые аспекты использования радиочастотного спектра . . . . . 124

## ФИНАНСОВОЕ ПРАВО

- Пономаренко И. В.** Исторический аспект становления и развития бюджетного федерализма в Российской Федерации. . . . . 133

## ГРАЖДАНСКОЕ ПРАВО

- Гринь Е. С., Гринь О. С.** Договорные формы коммерциализации результатов научной деятельности. . . . . 141

## ГРАЖДАНСКОЕ И АДМИНИСТРАТИВНОЕ СУДОПРОИЗВОДСТВО

- Агаларова М. А.** Правовые коммуникации в науке гражданского процесса (на примере дел с участием иностранных лиц) . . . . . 150

## ТРУДОВЫЕ ОТНОШЕНИЯ И СОЦИАЛЬНОЕ ОБЕСПЕЧЕНИЕ

- Бекишиева С. Р., Курбанова А. М.** Проблемы совершенствования законодательства РФ о социальном обеспечении семей с детьми . . . . . 157

## УГОЛОВНОЕ ПРАВО

- Янина И. Ю.** О правомерности регламентирования посредственного причинения в рамках главы 7 «Соучастие в преступлении» Уголовного кодекса Российской Федерации . . . . . 165

## АДВОКАТУРА И НОТАРИАТ

- Гаврилов С. Н.** К вопросу о формировании когнитивной базы адвокатской корпорации . . . . . 174

## КРИМИНАЛИСТИКА И КРИМИНОЛОГИЯ. СУДЕБНАЯ ЭКСПЕРТИЗА

- Зинин А. М.** Некоторые особенности исследования внешнего облика человека в судопроизводстве. . . . . 184
- Нелюбин К. А.** Диагностика и устранение ошибок как элемент программы раскрытия и расследования убийств . . . . . 189

## МЕЖДУНАРОДНОЕ ПРАВО

- Шахназаров Б. А.** Отдельные терминологические вопросы международно-правового регулирования средств индивидуализации. . . . . 195
- Шугуров М. В.** Международно-правовые стандарты правового статуса научных работников . . . . . 201

## ОРГАНИЗАЦИЯ ПРАВООХРАНИТЕЛЬНОЙ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ

- Исаенко В. Н.** О некоторых вопросах использования материалов оперативно-розыскной деятельности в уголовно-процессуальном доказывании . . . . . 211

## ЮРИДИЧЕСКОЕ ОБРАЗОВАНИЕ

- Владимирова Е. В.** Технология юридического проектирования как вид интерактивного обучения студентов иностранному языку. . . . . 218

## CONTENTS

### ANNIVERSARY OF KUTAFIN MOSCOW STATE LAW UNIVERSITY (MSAL)

- Rossinskiy S. B.** *The Department of Criminal Procedure of the AUCIL—MLI—MSAL—the Kutafin Moscow State Law University (MSAL): Traditions and Modernity* . . . . . 11

### COVER ARTICLE «III MOSCOW LEGAL FORUM»

- Arzumanova L. L.** *An Essay on the Results of the Round Table Conference on "Prospects for the Development of the Bachelor's Degree Program as a Level of Higher Legal Education" Organized on the Basis of the Scientific and Educational Session of The Kutafin Moscow State University (MSAL)* . . . . . 19
- Biryukova M. A., Ershova I. V., Tarasenko O. A.** *Review of the Scientific Symposium "Business and Law. The German Language as the Language of Business Communication (Unternehmen und Recht. Deutsch als Fachsprache im Geschäftsverkehr)»* . . . . . 26
- Osaveluk A. M.** *The Department of Constitutional and Municipal Law at the X International Research and Practice Conference (Kutafinskie Readings) "The Development of Russian Law: New Contexts and Ways of Resolving Problems"* . . . . . 30
- Iljinskaya O. I., Teymurov E. S.** *The Results of the Research and Practice Conference "The Future of International Law"* . . . . . 34
- Akatnova M. I.** *Review of the Work of the International Research and Practice Conference "International Legal Guidance to Promote Employment, Decent Work and Social Security"* . . . . 40
- Poduzova E. B.** *The Round Table Conference "Civil Law Reform: Problems of the Theory, Civil Law Legislation and Jurisprudence": Review of Reports* . . . . . 44
- Pospelov O. V.** *Research and Practice Conference "The Future of Advocacy in Russia Dedicated to the 150th Anniversary of Prof. I.V. Vaskovskiy": Summing up of the Results* . . . . . 48
- Sladkova A. V.** *Administrative Court Procedure in Russia: Overview of Reports at The International Scientific and Practical Conference (Department of Administrative Law and Procedure)* . . . . . 51
- Karaskina M. S.** *Review of the International Research and Practice Conference "Administrative Procedure in Russia: Problems and Perspectives»* . . . . . 56
- Suspitsyna T. P.** *Summing-Up the Results of the Round Table Conference "Fight Against Crime in the Era of Global Contradictions" Held Within the Framework of The III Moscow Legal Forum* . . . . . 61
- Azumanova L. L.** *Summing-Up the Results of the Research and Practice Conference "Key Tendencies in the Development of Russian Financial Law"* . . . . . 65
- Nikonenko A. V.** *Banking System and the Market of Banking Services in the New Economic Environment: Summing-Up the Results of The Round Table Conference Within the Framework of The III Moscow Legal Forum* . . . . . 69
- Shpakowskiy Yu. G.** *Summing-Up the Results of the International Research and Practice Conference "Modern Problems of Strategic Planning in The Area of Environmental Protection and Natural Resources Management"* . . . . . 73

### PAGES OF HISTORY

- Isaev I. A.** *The Fall of Sovereignties: Reverse Perspective. Part 3* . . . . . 77

### THEORY AND PHILOSOPHY OF LAW

- Temiraev A. V.** *The Principle of Territorial Integrity and the Right of Peoples to Self-Determination as the Principles of Russian Federalism* . . . . . 88



## STATE AUTHORITY AND MUNICIPAL GOVERNMENT

- Bezrukov A. V.** *Constitutional Law Encouragement and Compulsion as the Means Of Upholding Law and Order in Russia* . . . . . 94
- Nikitina A. V.** *Judicial Establishment of the Facts Necessary to Implement Constitutional Responsibility* . . . . . 104
- Kondrashev A. A.** *Electoral Responsibility under Russian Constitutional Law* . . . . . 112

## STATE GOVERNMENT AND ADMINISTRATIVE PROCESS

- Savchenko E. A.** *Legal Aspects of the Use of Radio Spectrum* . . . . . 124

## FINANCIAL LAW

- Ponomarenko I. V.** *The Historical Aspect of Formation and Development of Budgetary Federalism in the Russian Federation* . . . . . 133

## CIVIL LAW

- Grin O. S., Grin E. S.** *Contractual Forms of Commercialization of The Results of Scientific* . . . . . 141

## CIVIL AND ADMINISTRATIVE LITIGATION

- Agalarova M. A.** *Legal Communication in the Civil Proceedings Doctrine (Based on the Cases Involving Foreign Persons)* . . . . . 150

## LABOUR RELATIONS AND SOCIAL SECURITY

- Bekishieva S. R., Kurbanova A. M.** *Problems of Improvement of The Russian Legislation on Social Security for Families With Children* . . . . . 157

## CRIMINAL LAW

- Yanina I. Yu.** *On the Legality of Regulation of the Direct Harm Under Chapter 7 "Complicity in Crime" of The Criminal Code of the Russian Federation* . . . . . 165

## ADVOCACY AND NOTARIATE

- Gavrilov S. N.** *On the Formation of the Cognitive Framework of a Legal Corporation* . . . . . 174

## CRIMINALISTICS AND CRIMINOLOGY. FORENSIC ENQUIRY

- Zinin A. M.** *Some Features of a Persons' Appearance Examination in Court Procedure* . . . . . 184
- Nelyubin K. A.** *Diagnostics and Elimination of Errors as Part of Murders Detection and Investigation* . . . . . 189

## INTERNATIONAL LAW

- Shakhnazarov B. A.** *Some Terminological Issues on International Legal Regulation of the Means of Individualization* . . . . . 195
- Shugurov M. V.** *International Legal Standards for Legal Status of Academic Staff* . . . . . 201

## LAW ENFORCEMENT ACTIVITIES

- Isaenko V. N.** *On some issues of the usage of investigative activities in criminal procedure establishment of evidence* . . . . . 211

## LEGAL EDUCATION

- Vladimirova E. V.** *A Legal Project Technology as an Interactive Form of Teaching a Foreign Language* . . . . . 218